

La richesse de la diversité

La paternité spirituelle - septembre 2008

Le fait que, dès la naissance de la communauté, nous provenions de différentes Églises chrétiennes a toujours été pour nous un encouragement à remonter au patrimoine biblique commun, à l'enseignement et au témoignage de l'Église indivise des premiers siècles, et cela a constitué une occasion de partager les richesses les uns des autres.

Le fait que, dès la naissance de la communauté, nous provenions de différentes Églises chrétiennes a toujours été pour nous un encouragement à remonter au patrimoine biblique commun, à l'enseignement et au témoignage de l'Église indivise des premiers siècles, et cela a constitué une occasion de partager les richesses les uns des autres. Dans cette optique, nous avons cherché à faire connaître à un public plus vaste les textes du monachisme des origines et de l'Orient orthodoxe, en les traduisant et en les faisant publier, avant même la naissance de notre maison d'édition Qiqajon

Ainsi, lorsque nous avons commencé, voici quinze ans, à organiser les Colloques de spiritualité orthodoxe, en collaboration avec le patriarcat œcuménique de Constantinople et le Patriarcat de Moscou, nous l'avons fait pour donner une forme organique et une continuité à l'étude et à l'approfondissement du patrimoine spirituel qui appartient à l'Église universelle. Après avoir parcouru durant de nombreuses années les figures, les lieux et les saisons de la spiritualité orthodoxe, le colloque de cette année a prolongé la ligne entamée en 2007: affronter les thématiques qui unissent l'Orient et l'Occident chrétien, et les enrichir à travers une lecture complémentaire. La Paternité spirituelle – thème traité en septembre dernier – est un de ces éléments de la vie chrétienne et ecclésiale que nous avons en commun, au-delà des modalités différentes de vivre ce ministère d'accompagnement et de discernement. Ces journées on connu la participation de plus de deux cent personnes, représentants du monde académique, culturel et religieux, provenant de plus de vingt pays. Elles ont été une occasion de rencontre fraternelle entre les Églises d'Orient et d'Occident et étaient dédiées à la mémoire de notre cher métropolite Emilianos Timiadis, décédé en février dernier, qui a exercé un authentique ministère de paternité, capable d'engendrer des fils spirituels pour en faire des disciples de l'unique Seigneur.